
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA 113 - Aos vinte quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e onze na sede do 
Conselho Municipal de Assistência Social - CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº. 553 
- Casa dos Conselhos, justificaram suas ausências os Conselheiros: Valquíria Aparecida 
Getúlio, Cristiano Boaventura de Abreu, Nelson Claro da Silva, Antônio Eustáquio 
Pereira, Gilvani Aparecida Costa Ribeiro e Ana Paula de Oliveira. Às 14:30h deu início a 
reunião extraordinária do CMAS. O Presidente Claiton abriu a reunião dando as boas 
vindas a todos e agradece a presença dos conselheiros e visitantes. O Presidente Claiton 
pediu a autorização para incluir na Pauta o item 9 – Aprovação do Plano de Trabalho 
Instituto de Formação, Estudo e Pesquisa São José Operário, aprovado por unanimidade. 
O Presidente Claiton passa a palavra para a Diretora do Departamento de Programas 
Sociais da SEDS Claudia Cristina da Silva que explica que o Plano de Serviço do Migrante 
no valor de R$ 38.571,48 (trinta e oito mil quinhentos e setenta e um reais e quarenta e 
oito centavos) e o Plano de Serviço Fortalecimento de Vínculos no valor de R$ 48.000,00 
(quarenta e oito mil reais) para o ano de 2011. O Presidente Claiton questiona sobre os 
planos de trabalho que chegaram atrasados e coloca a disposição dos conselheiros para 
verificação. O Presidente Claiton informa que os serviços oferecidos pelo Albergue estão 
sendo prestados com qualidade. Os planos de serviços são colocados em votação e 
aprovados por unanimidade. Foi sugerida e aceita pela plenária a inversão da Pauta para 
o item 8 para que os conselheiros possam verificar os planos de trabalho. Item 8 – 
Aprovação do Projeto do 1º Congresso Regional de Políticas de Assistência Social, a Vice 
Presidente Eide explica sobre a importância do Congresso, que tem como objetivo 
capacitar trabalhadores, usuários, conselheiros e acadêmicos da área social. Eide 
esclarece que o custo do projeto está orçado em R$ 28.202,00 (vinte e oito mil e 
duzentos e dois reais) é será executado com recursos advindos do Índice de Gestão 
Descentralida-IGD. Os recursos serão utilizados para pagamento de palestrantes, 
alimentação, hospedagem, material gráfico, coffe break, material de limpeza e higiene, 
descartáveis e recursos humanos, dessas despesas foram patrocinados pela Associação 
dos Municípios do Vale do Rio Grande – AMVALE o material gráfico (cartazes, banners, 
folders) no valor de R$ 2.770,00 (dois mil e setecentos e setenta reais); pela Secretaria 
do Estado de Desenvolvimento Social – SEDESE os pacotes de papeis A4, pela 
Universidade de Uberaba e RN Saúde as 600 canetas e pelo Ministério de 
Desenvolvimento Social - MDS a disponibilização de profissionais para a formação dos 
congressistas. O Presidente Claiton solicita para que os conselheiros confirmem o 
recebimento do Projeto (via e-mail) e reforça que as inscrições estão abertas até o dia 
14/03/2011. Eide informa que o site para inscrições é: www.uftm.edu.br/crpas. A 
conselheira Fabiana pergunta sobre a forma do conselheiro  participar do congresso se 
será como ouvinte, Claudia informa que sim. A Vice Presidente Eide informa sobre a 
importância de todos participarem do congresso e realizarem suas inscrições em tempo 
hábil, pois não há como o CMAS confirmar a inscrição de todos. Claudia ainda reforça 
sobre a importância de todos se inscreverem com urgência, pois nas sete oficinas (mini-
cursos) oferecidas pelo congresso, há apenas 60 (sessenta) vagas cada. Presidente 
Claiton solicita para que Claudia disponibilize uma folha em branco para que todos os 
presentes, mesmos aqueles que não são conselheiros, que queiram receber maiores 
informações sobre o congresso possam deixar seu e-mail. Eide esclarece mais uma vez 
sobre as oficinas e solicita que todos façam sua inscrição, escolham sua oficina de 
preferência. Colocado em votação o Projeto do referido congresso é aprovado por 
unanimidade. Voltando ao item 4 aprovação do Plano de trabalho do Instituto Municipal 
Anti Drogas o Presidente Claiton passa a palavra para a Diretora de Departamento da 
SEDS Claudia Cristina que informa sobre os serviços oferecidos pela instituição e explica 
que hoje as adolescentes estão junto com as adultas, e esclarece que os recursos do 
Plano de Trabalho tem a finalidade de separar as adolescentes das adultas pois é o 
correto. A casa irá atender até 15 (quinze) adolescentes. Claudia passa a palavra para a 
presidente da Instituição Marta de Oliveira que informa sobre a necessidade do 
município em oferecer esse serviço, pois a instituição atende não só mulheres 
dependentes de substancias psicoativas, mas também mulheres moradoras de ruas. 
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Marta informa ainda que a casa funciona a Rua Castanheira, nº 75, Bairro Jd. Espírito 
Santo. Colocado em votação o referido plano de trabalho foi aprovado por unanimidade. 
Item 5 – Aprovação do Plano de trabalho do Centro de Formação e Renovação de Vida, 
Claudia explica que o Plano de Trabalho é no valor total de R$ 30.960,00 (trinta mil, 
novecentos e sessenta reais) com parcelas mensais de R$ 3.960,00 (três mil, 
novecentos e sessenta reais) e que o referido recurso é para atender em regime de 
abrigamento 18 pessoas do sexo masculino em situação de dependência química bem 
como 18 famílias em apoio sócio familiar. Claudia passa a palavra para o Pastor DosReis 
que informa sobre o serviço oferecido pela instituição e que hoje a instituição abriga 20 
pessoas do sexo masculino e convida a todos para conhecer a referida instituição. O 
Presidente Claiton explica sobre a responsabilidade com o social. Claudia informa sobre 
a parceria da Secretaria de Saúde, mas até que tudo se formalize e seja efetivado a 
SEDS continuará dando o suporte a todas as instituições vinculadas a área de 
drogadição. A referida instituição esta localizada a Rua Laurinda Lacerda Batista, 341 – 
Chácara Princesa do Sertão. O Plano foi aprovado com uma (1) abstenção. Item 6 - 
Apresentação de Projetos para utilização de Recursos do Índice de Gestão 
Descentralizada - IGD, o Presidente Claiton passa a palavra para a Assistente Social e 
Coordenadora do Núcleo de Assistência Social da SEDS – Vania Guarato que esclarece 
sobre a necessidade da parceria entre a Educação, Saúde e SEDS no que tange a 
realização do Programa Bolsa Família. Vania informa que o Projeto tem a finalidade de 
atender as secretarias municipais de Saúde e Educação responsáveis em acompanhar o 
cumprimento das condicionalidades de aferição de peso e acompanhamento e emissão 
de mapas de controle da freqüência escolar respectivamente. Vania explica que a 
Secretaria de Saúde solicita a aquisição de 14 (quatorze) balanças adultos e 
14(quatorze) balanças infantil digital e toner para impressora HP Laser Jet P2055dn no 
valor global orçado em R$ 26.988,00 (vinte e seis mil, novecentos e oitenta e oito 
reais), já a Secretaria de Educação solicita a aquisição de 1 (um) computador completo 
contendo caixas de som, fone ouvido, 1 (uma) impressora color laser, perfazendo um 
valor global de R$ 3.690,00 (três mil, seiscentos e noventa reais),  Vania informa que o 
valor acumulado do IGD (Índice de Gestão Descentralizada) até outubro/2010 é de R$ 
86.634,29 (oitenta e seis mil seiscentos e trinta e quatro reais e vinte nove centavos) e 
mesmo com os gastos do Projeto e do Congresso existe ainda o valor que é depositado 
mensalmente. Claudia reforça que a pesagem é uma condicionalidade exigida pelo 
Ministério de Desenvolvimento Social e Combate a Fome – MDS. A palavra é passada 
para a Diretora do Departamento de Desenvolvimento Humano Jussara Silveira de Mello 
Lima que explica que o IGD teve aumento devido à parceria com as Secretarias de 
Saúde e Educação onde as mesmas efetuaram um belíssimo trabalho no que tange o 
acompanhamento às famílias e cadastramento de novas famílias e essa parceria é de 
extrema importância para o município. A Vice Presidente Eide apresenta a Diretora do 
Departamento de Desenvolvimento Humano Jussara Silveira de Mello Lima e Vania 
Guarato Coordenadora do Núcleo de Assistência Social da SEDS, o referido projeto foi 
aprovado por unanimidade. Passando ao item 7 - Readequação do Plano de Trabalho da 
ACD, a palavra é passada para Claudia Cristina – Diretora de Departamento da SEDS 
que informa que a instituição já é conveniada com a secretaria e que o Exmo. Prefeito 
doou uma Van e emprestou 1 motorista, com a modificação da diretoria e a necessidade 
da instituição, resolveram retornar o motorista para Prefeitura e a própria ACD se 
responsabilizará de contratar um Motorista. O valor mensal do plano é de R$ 3.894,16 
(três mil e oitocentos e noventa e quatro reais e dezesseis centavos) e o valor anual de 
R$ 37.898,70 (trinta e sete mil e oitocentos e noventa e oito reais e setenta centavos) 
em 2011, o qual foi aprovado por unanimidade. Item 9 - Aprovação do Plano de 
Trabalho do Instituto de Formação, Estudo e Pesquisa São José Operário, Claudia explica 
que a instituição esta ajudando o município na concretização do Programa de 
Erradicação do Trabalho Infantil-PETI. A palavra é passada para Aline, representante do 
Instituto, que explica sobre o trabalho desenvolvido com as crianças e adolescentes que 
tem como objetivo auxiliá-los no seu desenvolvimento integral de modo a se tornarem 
cidadãos conscientes e responsáveis. Aline explica que já foi adolescente atendida pelo 
instituto e hoje trabalha como Secretária na referida instituição. O valor mensal do plano 
é de 1.105,84 (um mil cento e cinco reais e oitenta quatro centavos) e global de R$ 
5.529,00 (cinco mil quinhentos e vinte nove reais). Colocado em votação o referido 
plano é aprovado por unanimidade. O Presidente Claiton pede para reforçar sobre a 
importância do Congresso, a Diretora Claudia informa que quem não tem acesso a 
computador pode passar na Sede do Conselho e fazer sua inscrição. O Presidente Claiton 



informa sobre a doação de veículos pela receita e pelo MDS. Eide informa sobre o 
Premio ITAU Social e solicitará a Seção de Apoio as Organizações Sociais o repasse das 
informações. Claudia explica que tem muitos recursos através de editais e que a 
Associação Dulce de Oliveira teve projeto aprovado pela PETROBRAS através do 
FUMDICAU no valor de R$ 250.000,00 (duzentos e cinqüenta mil reais). Nada mais 
havendo a se tratar a plenária encerrou às 15h12min, esta ata foi redigida por mim 
Verediana Pereira de Freitas que será lida e aprovada pelos demais Presentes: Eide 
Suzana de Faria, Claudia Cristina da Silva,Luis Carlos Chaem, Elci de Azevedo Caixeta, 
Luis Guilherme Gomes Orellana Hurtado, Maria de Fátima F. Vieira, Gonçalves Pereira 
Alves, Romilda Quintina Barbosa, Gerson Maria Brasil, Claiton Antonio Alves, Shirley 
Pereira Dias, Fabiana Maria Miranda da Silva, Luciene Bomtempo Rocha, Paulo Afonso 
Ramos da Silva, Euripa Aparecida Machado Costa, Alineriane de Oliveira Siqueira, 
Weufale Eustáquio Diniz, Ivana Cristina Borges. Glaucia Garcia dos Santos, Lucia Helena 
Araujo.  
 


